

Enfermedades Crónicas Gastrointestinales: Enfermedad de Crohn, colitis ulcerosa crónica idiopática (CUCI), Enfermedad celíaca.

Problemática general

En la actualidad, la población no asegurada que vive con Crohn y la colitis ulcerosa, en conjunto nombradas Enfermedad Inflamatoria Intestinal (EII), no tiene acceso a atención médica en las instituciones públicas. Los subsistemas como el IMSS, ISSSTE, por ejemplo, no brindan atención integral ni cuentan con los especialistas necesarios. Asimismo, el acceso a medicamentos biológicos de última generación es limitado y cada año los pacientes tienen que sujetarse a un protocolo para saber si siguen siendo candidatos para recibir su tratamiento.

Datos relevantes*

- La tasa de incidencia de colitis ulcerosa en el mundo varía considerablemente, de los 0.5 a los 24.5 por cada 100 mil habitantes, mientras que la enfermedad de Crohn varía entre 0.1 y 11 por cada 100 mil habitantes, con tasas de prevalencia que llegan hasta los 396 por cada 100 mil.
- La EII representa una carga para la salud de los adultos mexicanos y el Sistema de Salud, y se espera que aumente en los próximos 15 años.

*Epidemiología, carga de la enfermedad y tendencias de tratamiento de la enfermedad inflamatoria intestinal en México <https://doi.org/10.1016/j.rgmex.2019.07.008>

Prioridades

Recursos humanos	Infraestructura	Acceso a la atención integral y con calidad
<ul style="list-style-type: none">• Gastroenterólogos especialistas en Crohn y CUCI• Nutriólogos con conocimientos de enfermedad inflamatoria intestinal• Psicólogos y Psiquiatras• Personal de enfermería especializado en personas ostomizadas• Reumatólogos• Dermatólogos• Cirujano colorrectal	<ul style="list-style-type: none">• Clínicas especializadas en el manejo de la enfermedad inflamatoria intestinal (Con equipo de rayos X, tomografía, resonancia magnética)	<ul style="list-style-type: none">• Realización de Guías Prácticas Clínicas para CUCI y Crohn, actualización de dichas cada 5 años.• Aplicación de los puntos del Consenso latinoamericano acerca de indicadores de calidad para Clínicas de Atención Integral para pacientes con enfermedad inflamatoria intestinal: PANCCO-GETECCU.• Más medicamentos biológicos en todas las instituciones de salud, no solo los que ya están aceptados por la COFEPRIS, sino también los medicamentos que son innovadores en otros países,• Diferentes marcas del medicamento mesalazina y no solamente la genérica porque actúan de manera diferente en las distintas zonas del intestino delgado y grueso.• Dispositivos médicos de primera para las personas con estomas.

Información proporcionada por **Fundación Vivir con Crohn y CUCI, AC**



- Análisis regulares y continuos de Calprotectina Fecal como seguimiento y control de las enfermedades